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60  
años cumple el zoológico en 
2020. Fue inaugurado por la 
Sociedad de Mejoras Públicas.

Metroparques tuvo 
pérdidas en 2019
Por DIEGO ZAMBRANO BENAVIDES 

 

La entidad encargada de admi-
nistrar espacios de la ciudad 
como el Parque Norte o el Ae-
roparque Juan Pablo II, rindió 
cuentas ante el Concejo de 
Medellín de lo que fue el año 
pasado en materia financiera. 
Metroparques reveló que ce-
rró 2019 con pérdidas de alre-
dedor de $2.102 millones. 

Jorge Liévano Ospina, el ge-
rente, explicó que en parte se 
debió a daños en algunas 
atracciones mecánicas de sus 
escenarios, como la famosa 
montaña rusa que fue des-
montada en 2016 y por la cual, 
entre 2017 y 2019, se dejaron 
de percibir $4.876 millones. 

Sumado a lo del Parque Nor-
te, agregó que en el aeroparque 
Juan Pablo II los toboganes están 
fuera de servicio, al igual que la 
piscina semiolímpica que pre-
sentó daños en algunos filtros 
en noviembre del año pasado.  

En todos estos casos, Liéva-
no aseguró que se hará un 
mantenimiento y reparación, 
y algunas de ellas quedarán 
listas este mismo mes para co-
menzar a recibir ingresos que 
permitan estabilizar las finan-
zas de Metroparques. 

A diferencia del año pasa-
do, subrayó el gerente, en 2018 
las utilidades de la entidad 
fueron de $765 millones.  

Jhon Jaime Moncada, conce-
jal por el Partido Conservador, 
expresó que la entidad necesita 
“renovarse para producir ingre-
sos adicionales”, y agregó que la 
alcaldía deberá definir si mejor 

cambia su figura a un convenio 
público - privado, con capaci-
dad de apalancamiento finan-
ciero, o le “mete billete”, y eso 
debería ser incluido en la discu-
sión del Plan de Desarrollo. 

Por su parte el corporado 
Fabio Humberto Rivera, del Par-
tido Liberal, señaló que quizás 
es la hora de hacer una impor-
tante inyección de capital a los 
dos parques, así como ocurrió 
con el estadio Atanasio Girar-
dot y otras canchas satélite que 
sirvieron para llevar a cabo los 
Juegos Suramericanos en 2010. 

Nataly Vélez, concejala del 
Centro Democrático, manifestó 
que el hecho de que existan 
atracciones casi que “inservi-
bles” o instalaciones cerradas no 
puede seguir así, y sugirió que 
Metroparques no debería perder 
la línea de negocio para la que 
fue creada, la recreación, aun-
que hoy en día la entidad ofrez-
ca también otros servicios  ■

FAUNA NOTICIA

Zoológico de Medellín: 
menos rejas, más libertad
Un proyecto busca convertir este albergue de fauna en un 

parque de conservación. En esto consiste la modificación.

Por GUSTAVO OSPINA ZAPATA 

 

C
on una afluencia de 767 
visitantes al día en pro-
medio, el zoológico San-

ta Fe tiene el potencial para 
convertirse en un nuevo espa-
cio de ciudad, en el cual el ob-
jetivo no sea la exhibición de 
animales sino la conservación, 
la educación y la investigación. 

Con esta nueva visión, su 
director, Jorge Aubad, espera 
tener el apoyo del Concejo, las 
autoridades ambientales y la 
alcaldía para transformar este 
lugar en un parque de conser-
vación en el que no haya ani-
males enjaulados sino en li-
bertad y en donde se reflejen 
el respeto por la vida y los de-
rechos de la fauna silvestre. 

El año pasado, el zoológico 
tejió un plan maestro que con-
signó su proyecto futuro en el 
que, además de incluir seis lí-
neas estratégicas, plantea nue-
vos objetivos teniendo en cuen-
ta que los zoológicos del mun-
do ya no funcionan como sim-
ples centros para observación 
de especies sino como espacios 
para interactuar y aprender de 
biodiversidad y ecosistemas. 

“Hay un movimiento 
mundial que propende por la 
transformación de los zoológi-
cos, hay que dejar la exhibi-
ción por la conservación”, se-
ñaló el director Aubad. 

Lo que se pretende es una 
redimensión del lugar, que se-
guirá funcionando allí, pero en 
lo máximo posible sin rejas ni 
jaulas. Esto, considerando que 
la mayoría de animales que lle-
gan al lugar son fruto del tráfico 
de fauna, que es uno de los deli-
tos más graves a nivel mundial. 

Allí se les recupera y un 
porcentaje muy bajo —si mu-

El Santa Fe ha funcionado como un centro de exhibición animal, aunque también ha promovido la li-
beración. Ahora busca ser un parque de conservación. FOTO MANUEL SALDARRIAGA

cho del 10 %— puede ser de-
vuelto a su hábitat natural y 
por eso los individuos deben 
quedarse bajo protección. 

El zoológico deberá ser in-
tervenido en sus instalacio-
nes, pero no hay diseños ni un 
presupuesto calculado. Se es-
pera abrir un diálogo en el que 
las autoridades aporten a la 
construcción del proyecto, en 
un lugar que ya tiene arraigo 
en los habitantes. 

“El zoológico tiene 60 años 
y un promedio de 280.000 vi-
sitantes al año, ha habido una 
leve caída en las visitas, unos 
20.000 al año, pero la razón 
del cambio no es económica, 
es ambiental”, aclaró Aubad. 

 
Apoyo condicionado 
Al respecto, el director del Área 
Metropolitana, Juan David Pa-
lacio, ofreció su respaldo a la 
iniciativa al considerar que 
todo lo que aporte a la biodi-
versidad de la ciudad debe ser 
bienvenido. Recordó que el 
Área es la autoridad ambiental 
que regula el funcionamiento 
del zoo, con el cual, histórica-
mente, ha hecho convenios re-
lacionados con la recuperación, 
conservación y liberación de 
especies silvestres.  

“Debemos suscribir un 
acuerdo de voluntades y la 
idea es tener este año firma-
dos los compromisos”, dijo. 

El nuevo parque trabajará 

las siguientes líneas estratégi-
cas: conservación, monitoreo y 
restauración de ecosistemas; 
reproducción, rehabilitación y 
monitoreo de especies; educa-
ción ambiental; museo interac-
tivo; centro de investigaciones; 
y gestión de nuevas áreas para 
la conservación y la educación. 

El presidente del Concejo, 
Luis Bernardo Vélez, si bien re-
conoció que el zoológico tiene 
arraigo en la gente, le llegó la 
hora de cambiar: “tenía perti-
nencia, pero ya no. Hay que 
avanzar al disfrute ecológico, 
con animales en espacio abierto 
y un enfoque formativo”, dijo. 

Lina Marcela García, con-
cejala, avaló el cambio de 
orientación, pero pidió aterri-
zar más la propuesta, definir 
inversiones y revelar la situa-
ción financiera del zoológico. 

Según el director Aubad, el 
zoo goza de salud financiera. 
Maneja un presupuesto anual 
de $5.000 millones y con él 
sostiene su funcionamiento. 

Marcela Díaz, directora de la 
fundación Orca, que trabaja en 
defensa de los animales, señaló 
como positivo el cambio. Si 
bien considera que los zoológi-
cos no deberían existir, admite 
que la fauna está afectada por 
la realidad del tráfico de espe-
cies, el maltrato, la pérdida de 
su hábitat y el desplazamiento, 
lo que hace que muchos tengan 
que llegar a estos sitios. 

“Si el zoológico se puede 
convertir en un santuario de 
fauna, en un centro de recupe-
ración de especies maltrata-
das, lo veo con buenos ojos, 
pues algo se puede aportar a la 
vida silvestre generando sen-
sibilización”, señaló y recalcó 
que la presencia de un animal 
allí debe ser transitoria   ■

INFORME

LAS CIFRAS DE  
LOS PARQUES

·  En 2019 el Parque Norte 
tuvo 577.940 visitantes y 
el nivel de satisfacción 
fue del 91,17 %. En el 
Aeroparque Juan Pablo 
II, el año pasado regis-
traron 135.857 personas 
y el nivel de satisfacción 
fue de 96,4 % 

·  En ambos lugares, las 
tarifas de ingreso no su-
ben desde 2017.


